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В «БЕРЁЗОВОЙ РОЩЕ» 
БУДЕТ ФОНТАН И СКЕЙТ-ПАРК 

Популярный сквер в Жулебине 
приводят в порядок стр. 6
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Местные жительницы знакомятся 
с планом благоустройства территории

Проект детского городка
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На территории Мо-
сковского клиниче-
ского научного цен-

тра им. Логинова, распо-
ложенного в районе шос-
се Энтузиастов, завершено 
строительство современно-
го восьмиэтажного лечеб-
но-диагностического ком-
плекса. Новое здание боль-
ницы посетили мэр Москвы 
Сергей Собянин и замести-
тель председателя Прави-
тельства РФ Татьяна Го-
ликова. 

Можно проводить 
все виды 
исследований 

Как отметил мэр Москвы 
Сергей Собянин, продол-
жается обновление лечеб-
ных заведений, в том чис-
ле тех, которые специали-

зируются на лечении онко-
логических заболеваний. 
Новый корпус, построен-
ный на территории больни-
цы им. Логинова, — круп-
нейший из уже введённых 
в эксплуатацию объектов. 

— В ближайшее время 
она примет своих первых 
пациентов, — сообщил сто-
личный градоначальник. 

В клинике будут лечить 
наиболее сложные опухоли, 
оказывать медицинскую по-
мощь пациентам, имеющим 

несколько хронических за-
болеваний, проводить 3D- 
и 4D-лучевую терапию, ра-
дионуклидную диагностику 
и все виды компьютерных 
исследований. 

Новый стандарт 
онкологической 
помощи

Как напомнил Сергей Со-
бянин в блоге на своём лич-
ном сайте, в столице разра-
ботан новый стандарт оказа-

ния помощи пациентам с он-
кологией, который включает 
в себя современное техно-
логическое оснащение кли-
ник, комфорт для пациентов 
и врачей, а также применение 
лучших методов и протоко-
лов лечения. Внедрять новый 
стандарт начали в 2019 году. 

Его ключевой идеей явля-
ется концентрация онколо-
гической помощи в много-
профильных медицинских 
центрах, на базе крупнейших 
клиник: в Коммунарке, Бот-
кинской больнице, больнице 
№1, Центре им. Логинова и 
больнице №62.

«Преимущества такого 
подхода очевидны. Клини-
ки обеспечивают полный 
цикл профильной помощи: 
постановка диагноза — лече-
ние — реабилитация — дис-

пансерное наблюдение. Обе-
спечивается преемственность 
ведения пациента, сокраща-
ются сроки перехода с этапа 
на этап, что для лечения он-
кологии имеет критически 
важное значение», — отме-
тил Сергей Собянин.

Но одно дело — сформули-
ровать стандарт, другое дело — 
реализовать его на практике. 
И пожалуй, самым сложным и 
трудоёмким было подготовить 
московские больницы к но-
вой роли крупнейших онко-
логических клиник Москвы. 

«Мы начали беспрецедент-
ную программу тотального 
обновления медицинской 
инфраструктуры», — напи-
сал Сергей Собянин. 

К примеру, клинический 
центр в Коммунарке постро-
ен с нуля, осталось возвести 

корпус лучевой терапии; в 
Боткинской больнице идёт 
крупнейшая в истории рекон-
струкция, она завершится че-
рез два года; в больнице №1 
полностью реконструирова-
ны и переоснащены главный 
корпус и центр амбулатор-
ной онкологической помо-
щи; в больнице №62 откры-
та супермощная лаборатория 
молекулярной генетики, а в 
клинике Сколково возводят-
ся новые корпуса. 

«Когда завершим програм-
му, онкологическая служ-
ба Москвы выйдет на но-
вый качественный уровень. 
А это значит — тысячи спа-
сённых пациентов и радость 
полноценной жизни на дол-
гие годы для многих и мно-
гих людей», — написал мэр 
Москвы. 

ТЕПЕРЬ В БОЛЬНИЦЕ 
ИМЕНИ ЛОГИНОВА 
МОЖНО ПРОВОДИТЬ 
ЛУЧЕВУЮ ТЕРАПИЮ

В Москве появился ещё один 
центр помощи онкобольным 
Пациенты в одном месте будут получать все виды медицинской помощи 

13 июня начался приём заявок 
на конкурс грантов для социально 
ориентированных некоммерческих 
организаций. Об этом Сергей Со-
бянин сообщил в своём телеграм-
канале: «Конкурс полностью пе-
решёл в электронный формат. Мы 
внедрили цифровую подпись, бла-
годаря которой все этапы — от по-
дачи заявки до предоставления от-
чётности — можно пройти онлайн».

По словам мэра, финансирование 
ежегодного конкурса сос тавляет 600 
млн рублей. НКО, которым боль-

ше полугода, могут получить до 
500 тыс. рублей; некоммерческие 
организации, которым больше года, 
смогут рассчитывать на грант 5 млн 
рублей.

В конкурсе — 12 номинаций по 
разным направлениям деятельно-
сти, в том числе «Семейная Мо-
сква», «Благо-
творительность», 
«Наше насле-
дие». Приём за-
явок продлится 
месяц.

В 2023 году именные стипен-
дии Правительства Москвы по-
лучат 2 тысячи студентов 1-4-х 
курсов, обучающихся на бюд-
жете по программам бакалав-
риата и специалитета. Об этом 
Сергей Собянин сообщил в 
своём телеграм-канале: «Рас-
ширили перечень специаль-
ностей для назначения город-
ских именных стипендий — до-
бавили свыше 25 направлений. 
Теперь стипендиатами смогут 
стать ещё больше студентов, ко-

торые обучаются наиболее важ-
ным для города профессиям».

Размер стипендии — 6500 руб-
лей в месяц. Претендовать на 
неё могут те, кто хорошо учит-
ся и активно участвует в обще-
ственной жизни вуза и города. 

Полный список 
профессий и 
специальностей, 
по которым 
осуществляется 
выплата именных 
стипендий.

В новом корпусе Центра имени Логинова
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В 2022 году 
в IT-компании 
инвестировали 
570ɸмиллиардов

В прошлом году каждый 
пятый рубль инвестиций 
в экономику Москвы был 
направлен на развитие 
промышленности, техно-
логии связи и науки. Это 
больше 1,1 трлн рублей, со-
общил в своём телеграм-
канале Сергей Собянин.

«Предприятия Москвы 
вкладывались в производ-
ства транспортных средств 
и оборудования, лекарств 
и медицинских материа-
лов. А также — в научные 
исследования и разработ-
ки», — написал мэр. 

Больше всего инвести-
ровали в IT-направление 
— 570,5 млрд рублей. В раз-
витие промышленности 
вложили порядка 400 млрд 
рублей. Свыше 106 млрд 
рублей направили на науч-
ные исследования. Кроме 
того, предприятия полу-
чают от города субсидии 
и целевые займы. 

На 
туристической 
онлайн-
платформе 
открыли портал 
дляɸбизнеса

На онлайн-платформе 
RUSSPASS запустили биз-
нес-портал. Теперь эта он-
лайн-площадка заработает 
и для представителей тур-
отрасли столицы, регионов 
и зарубежных партнёров. 
Об этом Сергей Собянин 
сообщил в своём телеграм-
канале. По словам мэра, на 
новом бизнес-портале мно-
го удобных инструментов, 
например календарь собы-
тий Мостуризма на каждый 
месяц. Вскоре заработают 
сервисы поиска контактов 
и назначения встреч. 

За три года отечествен-
ной платформой для пу-
тешествий по России 
RUSSPASS воспользова-
лись больше 7 млн раз. 
Здесь можно спланировать 
поездку, забронировать би-
леты и гостиницу.

Телеграм-
канал 
мэра 
Москвы
t.me/mos_
sobyanin

Социально ориентированные НКО 
получат гранты

Расширили список специальностей 
для именных стипендий
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Число электробусов увеличится 
вдвое 

В ближайшие годы число элек-
тробусов в Москве планиру-
ют увеличить более чем вдвое 
— до 2255. Сейчас их 1055. «Для 
этого расширим сеть ультра-
быстрых зарядных станций — до 

конца 2024 года в Москве их бу-
дет свыше 380», — написал мэр 
Сергей Собянин в телеграм-канале.

По его словам, электробусы бу-
дут поставлять КамАЗ и ГАЗ. Кон-
тракты с ними уже подписаны. 

По столице уже курсируют более тысячи электробусов 
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Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

Новые 
газопроводы 
пройдут 
под Москвой-
рекой

Закончена реконструкция 
Фрунзенского газопровода-
дюкера. Об этом Сергей Со-
бянин сообщил в своём те-
леграм-канале. По словам 
мэра, обновлённый газопро-
вод подаёт газ в квартиры 
жителей ряда центральных 
районов и на общегород-
ские газораспределитель-
ные пункты.

Обновлённый газопровод 
проходит под Москвой-ре-
кой. Раньше трубы тянули 
по дну. Новая технология 
значительно экологичнее 
и позволяет продлить срок 
службы сетей. Аналогичные 
работы продолжаются  на 
Щукинском и Голутвинском 
газопроводах. В конце года 
планируют начать рекон-
струкцию Кропоткинско-
го дюкера.

Открылся центр 
по обучению 
волонтёров

На юге Москвы, на ули-
це Трофимова, открыл-
ся центр «Волонтёры Мо-
сквы». Каждый доброво-
лец может сюда обратиться, 
чтобы повысить квалифи-
кацию. «Сформировано 
целое сообщество трене-
ров, которые обучили свы-
ше 10 тысяч человек», — от-
метил мэр в телеграм-ка-
нале. Волонтёров обучают 
работе в команде, методам 
разрешения конфликтов, 
умению управлять време-
нем и эмоциями.

Президент России Вла-
димир Путин подпи-
сал указ, согласно ко-

торому Центральная кино-
студия детских и юноше-
ских фильмов им. Максима 
Горького перешла из фе-
деральной собственности 
в собственность Москвы. 
Об этом в личном блоге на 
персональном сайте со-
общил Сергей Собянин.

От «Морозко» 
до «Тихого Дона»

«Решение президента 
позволит продолжить мас-
штабную модернизацию 
одной из старейших кино-
студий страны, основанной 
ещё в 1915 году», — напи-
сал мэр.

Он напомнил, что на ки-
ностудии сняты сотни кар-
тин, вошедших в золотой 
фонд нашего кино. Стоит 
вспомнить хотя бы некото-
рые из них: «Добровольцы», 
«Белый Бим Чёрное ухо», 
«Тихий Дон», «Офицеры», 
«Три тополя на Плющихе», 
«Морозко», «Доживём до 
понедельника», «Вам и не 
снилось…».

Съёмочные группы сту-
дии объездили всю страну. 
Например, «…А зори здесь 
тихие» снимали в Карелии 
— именно там, где проис-
ходят события, показан-
ные в картине. Во время 
съёмок молоденькие ак-
трисы отчаянно мёрзли. 

А ещё в их вещмешки ре-
жиссёр Станислав Ростоц-
кий клал по два кирпича, 
чтобы передвижение по 
сопкам не выглядело лёг-
кой прогулкой. Снимая 
сцену гибели Лизы Брич-
киной, режиссёр заставил 
Елену Драпеко 12 дублей 

подряд тонуть в болотной 
жиже и не выныривать, 
пока поверхность тряси-
ны не разгладится. Теперь 
из Петрозаводска экскур-
сионным автобусом возят 
туристов на болото, где то-
нула Лиза Бричкина.

Сплошные 
кинорекорды

В 1931 году на киносту-
дии был снят первый зву-
ковой фильм — «Путёвка 
в жизнь». У звукового кино 

было немало противников, 
считающих, что оно убива-
ет искусство.

Пять лет спустя киносту-
дия совершила новую рево-
люцию — выпустила пер-
вый цветной фильм «Гру-
ня Корнакова».

Именно здесь был снят 
и самый кассовый фильм 
за всю историю советского 
кино — «Пираты ХХ века», 
а также самый популярный 
многосерийный телефильм 
«Семнадцать мгновений 
весны».

Будет 
модернизация

Как и другие государ-
ственные производители 
фильмов, Киностудия им. 
Горького в 1990-х почти 
ничего не снимала. Глав-
ное здание, студийный ком-
плекс пришли в аварийное 
и предаварийное состоя-
ние. Но всё-таки студию 
удалось сохранить. Сегод-
ня в производстве — 12 про-
ектов игрового и 16 проек-
тов неигрового кино.

Заботятся на студии и о 
начинающих кинемато-
графистах. В молодёжном 
креативном пространстве 
— Кинокампусе Горького 
— проводятся мастер-клас-
сы для будущих студентов 
киновузов. Вместе с кура-
торами из индустрии кино 
талантливая молодёжь от-
правляется в киноэкспеди-
ции по городам и весям, где 
снимают собственное кино.

Сергей Собянин уверен, 
что после передачи в соб-
ственность города  модер-
низацию удастся провести 
успешно и у студии откро-
ется второе дыхание. «И че-
рез несколько лет в Москве 
будет создана ещё одна кре-
ативная площадка со всем 
необходимым для полного 
цикла производства кино», 
— написал Собянин.

ЗДЕСЬ СНИМАЛИ 
«СЕМНАДЦАТЬ МГНОВЕНИЙ 
ВЕСНЫ»

У киностудии Горького 
откроется второе дыхание
Кузницу первоклассных фильмов 
на улице Сергея Эйзенштейна собираются возродить

Киностудия имени Горького переходит в собственность Москвы
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В Москве стали делать больше 
одежды и обуви

В I квартале 2023 года произ-
водство одежды в Москве вы-
росло на 94,6%, а производ-
ство обуви — на 58%. Об этом 
Сергей Собянин сообщил в лич-
ном блоге на персональном сайте 
sobyanin.ru.

В январе—марте этого года 
московские предприятия вы-
пустили 2,5 млн трикотажных и 
вязаных изделий для взрослых 
и детей, 435 тысяч пар обуви и 
381 тысячу единиц спецодежды. 
По словам Собянина, во многом 
это результат ухода с рынка за-
падных брендов.

«Но никакого промышлен-
ного бума не было бы и в по-
мине, если бы мы заранее не 
подготовились к этому рывку. 

Систему поддержки москов-
ской промышленности мы 
тоже сформировали не вчера», 
— подчеркнул мэр, имея в виду 
налоговые льготы, преферен-
ции технопаркам, поощрение 
новых производств. 

Сегодня 250 столичных пред-
приятий выпускают самую раз-
нообразную одежду — от дет-
ских костюмчиков до полярных 
комбинезонов. Делают вязаные, 
трикотажные, меховые и кожа-
ные изделия, производят обувь. 
Например, один из резидентов 
особой экономической зоны 
«Технополис «Москва» начал 
изготавливать ботинки из пере-
работанного пластика с ортопе-
дической стелькой и анатомиче-

ской поддержкой стопы. Первые 
партии уже поступили в магази-
ны. Город поддержал компанию, 
компенсировав ей часть затрат 
на приобретение оборудования. 
Плюс, как и другие резиденты 
ОЭЗ, она имеет целый ряд на-
логовых льгот. Другая компания 
выпускает одежду и аксессуары 
для малышей только из натураль-
ных материалов, которые произ-
водятся в России. Одно из пред-
приятий изначально выпускало 
трикотаж и текстильные шну-
ры, но в прошлом году открыло 
цех по выпуску футболок, топов, 
худи, дождевиков для взрослых 
и детей. Причём дизайн вещей 
разрабатывают в собственном 
конструкторском бюро. 
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В пункт отбора на кон-
трактную службу на 
улице Яблочкова при-

ходят самые разные люди. 
Среди них и житель рай-
она Некрасовка по имени 
Дмитрий. Корреспондент 
«ЮВК» пообщался с этим че-
ловеком и узнал его историю.

«Я просто 
должен»

У Дмитрия семейный биз-
нес. Вместе с отцом они вла-
деют столярной мастерской, 
где изготавливают, кроме все-

го прочего, доски для икон. 
О том, что в стране идёт 

набор добровольцев, муж-
чина узнал от своего друга. 
Тот уже много месяцев на-
ходится в рядах действую-

щей армии, служит артил-
леристом в зоне проведения 
СВО, где-то под Донецком.

— Мне кажется, что я про-
сто должен. Как-то нехорошо, 
что друг воюет, а я тут сижу, 
— говорит наш собеседник. 

Дмитрию уже за 30 лет. 
Мужчина не имеет серьёз-
ного военного опыта: за его 
плечами только срочная 
служба в ракетных войсках 
стратегического назначения. 
У него есть дети, а с женой он 
уже давно в разводе.

— Все родные обеспокое-
ны, конечно, немножко. Всё-

таки есть опасность. Но в це-
лом к моему решению отно-
сятся положительно. Было 
бы здорово, если бы меня, 
как и друга, взяли в артил-
лерию. Я крепкий, выносли-

вый. Наверняка смогу приго-
диться, — говорит Дмитрий.

Как пройти отбор
Чтобы попасть на кон-

трактную службу, доброво-

лец должен прийти в пункт 
с паспортом и военным би-
летом. Далее нужно прой-
ти несколько этапов отбо-
ра. Заполнение документов, 
медосмотр и собеседование 
с инструкторами. Благода-

ря электронной очереди и 
использованию цифровых 
медкарт все процедуры за-
нимают не больше четырёх 
часов.

Если доброволец будет 
признан годным к служ-

бе, ему назначат день, когда 
надо будет повторно прийти 
в пункт. Каждый день отсю-
да отъезжают автобусы, раз-
возя новобранцев по местам 
службы.

Михаил ЩЕПИН

«РОДНЫЕ ОБЕСПОКОЕНЫ, 
НО В ЦЕЛОМ К МОЕМУ 
РЕШЕНИЮ ОТНОСЯТСЯ 
ПОЛОЖИТЕЛЬНО»

«Хочу служить в артиллерии»
Житель Некрасовки 
идёт в армию 
вслед за своим другом 

В Рязанском районе расскажут 
о контрактной службе 

Волонтёры продолжают информиро-
вать горожан о возможности поступления 
на службу в армию России по контракту. 
В Юго-Восточном округе один из таких 
пунктов разместили рядом со станцией ме-
тро «Рязанский проспект». По словам во-
лонтёра Владислава, за день удаётся раздать 
не меньше 100 информационных буклетов.

— Я работаю вместе с напарником с четы-
рёх до семи вечера. Поток прохожих здесь 
очень большой, иногда к нам подходят с 
вопросами каждые пять минут. В один из 
дней у нас разобрали около 400 буклетов, 
— говорит он.

Больше всего людей интересуют сроки 
службы и размер денежных выплат. Неко-
торые беспокоятся за родственников, ко-
торых придётся оставить без присмотра.

Житель Ферганской улицы Алексей Кля-
зин подошёл, чтобы узнать, как быть с по-
жилой мамой, если он уйдёт на СВО. Она 
инвалид 2-й группы. 

— Для родственников солдат выделяют 
соцработника, который будет приходить 
три раза в неделю. Если человеку по по-
казаниям здоровья требуется ежедневный 
уход, его могут поместить в специализиро-
ванный геронтологический центр, где он 
будет под круглосуточным наблюдением 
врачей, — отвечает Владислав.

И пояснил, что посоветоваться по подоб-
ным вопросам можно с сотрудником горя-
чей линии по номеру 117.

София  РОСТОВЦЕВА

Точка информирования около 
метро «Рязанский проспект»
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Центры информирования 
в ЮВАО: 
• метро «Выхино»; 
• выход №2 из метро «Юго-Восточная»; 
• метро «Косино»; 
• ТЦ «БУМ»: ул. Перерва, 43, корп. 1; 
• метро «Кузьминки»; 
• выходы №1 и №2 из метро 

«Рязанский проспект»

Что положено контрактникам и членам их семей

Волонтёры помогут заполнить бумаги

Гр
иг
ор

ий
 М

ат
ве

ев



ОКРУЖНЫЕ НОВОСТИ 5июнь 2023  №20 (1029)    ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ КУРЬЕР  www.uv-kurier.ru

В соцсетях снова появи-
лись предупреждения о мо-
шенниках. «ВКонтакте» в 
группе «Подслушано в Лю-
блино» пост о том, что к 
чьей-то пожилой маме по-
дошли парень и девушка, по-
просили разменять 300 дол-
ларов. Женщина поменяла и 
лишилась 10 тысяч рублей: 
доллары оказались фальши-
выми. Среди комментариев 
есть и такой — мол, никому 
никогда не доверяй в этом 
мире. Звучит печально.

На следующий день в той 
же группе другое сообщение. 
Орудуют мошенники, подхо-
дят к пожилым людям, сажа-
ют в машину, увозят в банк. 
Люди снимают все деньги 
и передают им, будьте бди-
тельны.

Через пару дней ещё ин-
тереснее: разместили фо-
тографию подъезда, где на 
стене висят какие-то паке-
тики (чипсы или сухарики) 
и игрушки. Надпись около 
них: «Возьми одну бесплат-
но». В посте говорится, что в 
наше время надо быть осто-
рожнее и предупредить де-
тей, чтобы не брали. Обсуж-
дение темы горячее. Мне-
ния разнятся. Одни — чаще 
почему-то мужчины — ока-
зались более доверчивыми: 
«Детей сразу приучать, что 
везде опасность и враньё? 
Пусть берут, сколько хотят». 
«У автора поста совсем нет 
веры в людей, это грустно». 
Другие — чаще женщины — 
подозревают в висящих па-
кетиках подвох. «Нормаль-
ный человек не возьмёт та-
кое со стены подъезда. Зачем 
рисковать?» «Учу ребёнка 
никогда не брать у чужих».

И те и другие комменты 
по-своему здравы. А вот как 
не утратить веру в человече-
ство и в то же время не попа-
даться на удочку плохишей 
— вопрос… К чему вы боль-
ше склонны, покажет про-
стой тест. Вы сможете упасть 
назад, если группа стоящих 
сзади пообещает вас пой-
мать? Если сможете, поак-
куратнее с мошенниками. 
Если не сможете, учитесь до-
верять людям.

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Ольга 
Минаева

Дом по реновации начали 
строить в Капотне

Во 2-м квартале Капотни, 
вл. 21, начали возводить дом 
по программе реновации. 
Как отметил руководитель 
столичного Департамента 
строительства Рафик Загрут-
динов, сейчас строители раз-
рабатывают котлован. 

У новостройки будет 14 
этажей и четыре подъезда. 
Фасад дома облицуют фи-
броцементными плитами 
белого, серого и приглушён-
ного оранжевого оттенков. 

Всего в многоэтажке бу-
дет 260 квартир: 91 одноком-
натная, 130 двухкомнатных 
и 39 трёхкомнатных. Отдел-
ку в каждой из них выпол-
нят по стандартам програм-
мы реновации. 

Во дворе обустроят дет-
ские и спортивную площад-
ки. Сдать в эксплуатацию 
новый дом планируют в сле-
дующем году.

Михаил 
КОФАНОВ
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У новостройки будет 14 этажей

Победителями на Кубке гу-
бернатора Московской об-
ласти по акробатическо-

му рок-н-роллу в категории «В 
класс-микст» мужчины и жен-
щины стали ученики школы 
№2121 семнадцатилетний Арсе-
ний Стельник и тринадцатилет-
няя Лилия Горбачева. Соревно-
вания проходили в Истре. Трени-
руются чемпионы в клубе «Арк-
тика» на Краснодарской улице.

— Мы выступали с номером 
«Московские стиляги» — в обра-
зах столичных стиляг 1970-х годов, 
— рассказывает Лилия.

Арсений начал заниматься акро-
батическим рок-н-роллом в восемь 
лет, а Лилия — в шесть.

— Увидел рекламку клуба и 
захотел попробовать. Но по-

сле первой тренировки, пом-
ню, подбежал к маме и закри-
чал: «Это неправильные танцы: 
в них нельзя хулиганить!» — сме-
ётся Арсений. — А вот Лилия по-
знакомилась с нашими тренера-
ми, когда те приходили в школу. 

В паре спортсмены танцуют 
больше четырёх лет. Признают-
ся, что поначалу часто спорили и 
ссорились, но со временем научи-
лись приходить к компромиссу.

Тренируются Арсений и Лилия от 
трёх раз в неделю по три часа. При 
этом, по их словам, спорт не толь-
ко не мешает, но и помогает учёбе. 
Свободное время Лилия посвяща-
ет трём своим братьям, а Арсений 
любит читать, играть в компью-
терные игры. Также он судья тре-
тьей категории, раз в месяц су-

дит турниры с начинаю-
щими спортсменами. 

Мария 
ГОРБУНОВА

НА СОРЕВНОВАНИЯХ 
СПОРТСМЕНЫ 
ВЫСТУПИЛИ 
С НОМЕРОМ 
«МОСКОВСКИЕ 
СТИЛЯГИ» 

В автосервисе на Люблинской сгорели машины 
Ночью 11 июня на Люб-

линской ул., 64, прохожие 
увидели дым и пламя со 
стороны автосервиса и 
позвонили в службу «112». 
Оказалось, что горят ав-
томобили на территории 

автосервиса: огонь охва-
тил 600 кв. метров пло-
щади, а сгорело или было 
повреж дено порядка 
15 автомобилей. Пожар-
ные быстро локализовали 
пожар. Причину его уста-

навливают, пострадав-
ших нет. Расследование 
контролирует Люблин-
ская межрайонная про-
куратура. 

Ирма 
КОТИЯР

Прививки от бешенства сделают 
на собачьих площадках в ЮВАО

На площадках для вы-
гула собак в ЮВАО от-
кроются семь пунктов 
вакцинации животных 
от бешенства. Об этом со-
общили в Комитете вете-
ринарии города Москвы.

— Бешенство являет-
ся наиболее опасным за-
болеванием собак и ко-
шек, которое может пе-
редаваться человек у. 
Защитить питомца – обя-
занность хозяина. При-
вивку сделают бесплат-
но и без предваритель-
ной записи, — пояснили 
в комитете. 

Площадки расположе-
ны по адресам: ул. По-
речная, 3, корп. 1; Полби-
на, 1;   Краснодонская,  1, 

корп. 1; Нижегородская,  
82; 5-й квартал Капотни, 
20; 7-я Кожуховская, 10, 
корп. 1; Рождественская, 
15.

Познакомиться с гра-
фиком работы всех пун-

ктов можно на сайте Пра-
вительства Москвы mos.
ru/moskomvet/ (Деятель-
ность/График работы 
прививочных пунктов 
на июнь).

Ольга СОКОЛОВА

Пара из Люблина станцевала 
«золотой» рок-н-ролл 

Чемпионы 
тренируются 

в клубе 
на Краснодарской 

улице
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Прививку сделают бесплатно, без предварительной записи

m
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Доверять ли 
тем, кто тебя 
окружает



6    www.uv-kurier.ru   ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ КУРЬЕР    июнь 2023  №20 (1029)   МОЙ РАЙОН

В районе Выхино-Жу-
лебино началось бла-
гоустройство сквера 

«Берёзовая роща» на При-
вольной улице. Все рабо-
ты проводят работники 
специальной подрядной 
организации, а ход рекон-
струкции контролируют 
эксперты ГБУ «Автомо-
бильные дороги ЮВАО». 

Фонтан 
отремонтируют 

Прежде всего в популяр-
ной зоне отдыха планируют 
заменить покрытие на пеше-
ходных дорожках, а вдоль 
них расставить новые садо-
вые диваны. 

На детских площад-
ках установят современ-
ные игровые комплексы: 
пружинные качели, гор-
ки и песочницы, а старое 
покрытие заменят новым 
из мягкой прорезинен-
ной крошки. Около пло-
щадок разместят лавочки. 

Раньше в «Берёзовой 
роще» было место для ка-
тания на роликах. Его пла-

нируют превратить в совре-
менный скейт-парк с рампа-
ми и барьерами. Также не-
подалёку оборудуют ещё две 
спортивные площадки. На 
одной, оснащённой улич-
ными тренажёрами, мож-
но будет заняться силовы-
ми тренировками, а на дру-
гой, многофункциональной 
площадке с ограждениями, 
— сыграть в футбол, волей-
бол, баскетбол.

Кроме того, реконструи-
руют местный фонтан. Пло-
щадь около него станет глав-
ным местом тихого отдыха. 

В сквере высадят 25 де-
ревьев, разобьют более 600 
кв. м цветников, установят 
дополнительные фонари, 
приведут в порядок ограж-
дение со стороны Приволь-
ной улицы. Работы завер-
шатся к сентябрю.

Должно быть 
не хуже, 
чем в Кузьминках

По мнению местных жи-
телей, благоустройство «Бе-
рёзовой рощи» требовалось 
давно. Например, Денис, ко-
торый часто тут гуляет с сы-
ном, считает, что обязатель-
но надо сохранить фонтан.

— В Москве много пар-
ков, но ехать нам до них до-
статочно далеко, — говорит 
он. — «Берёзовая роща» — 
самое доступное место. Хо-
чется, чтобы она выгляде-
ла не хуже, чем парк «Кузь-
минки» или любой другой.

Мама годовалого малыша 
Татьяна гуляет здесь с коля-
ской. По её мнению, в парке 
необходимо увеличить коли-
чество лавочек, чтобы всем 
хватало места, где можно 
присесть и отдохнуть. Ещё 
ей хотелось бы увидеть на 
детских площадках совре-
менные игровые комплек-
сы. А для взрослых — хоро-
шие спортивные площадки.

Олег ДАНИЛОВ,
Михаил ЩЕПИН

МЕСТО ДЛЯ КАТАНИЯ 
НА РОЛИКАХ ПРЕВРАТЯТ 
В СОВРЕМЕННЫЙ СКЕЙТ-ПАРК 

«Берёзовую рощу» 
на Привольной 
приведут в порядок

В парке 
обновят 
детские 
и спортивные 
площадки

В округе проверили 
безопасность 
предприятий 
и организаций

На Совете директо-
ров ЮВАО руководите-
ли предприятий и учеб-
ных заведений округа 
сообщили, как там со-
блюдаются требования 
безопасности.

— На первом месте — 
безопасность предпри-
ятий, организаций и на-
селения, — подчеркнул 
префект Андрей Цыбин. 
— Важны как состояние 
пожарной безопасности 
на предприятиях округа, 
так и эксплуатация за-
щитных оборонных со-
оружений на их терри-
ториях. 

Как сообщил главный 
госинспектор по пожар-
ному надзору районов 
округа Александр Саб-
лин, только за 2023 год 
в округе было проведено 
89 надзорных меропри-
ятий и выявлено более 
900 нарушений, которые 
сейчас устраняются или 
уже устранены. 

Представители ОАО 
«Газпромнефть-МНПЗ», 
НИУ МЭИ и Государ-
ственного университета 
управления, Централь-
ного института авиаци-
онного моторостроения 
им. П.И.Баранова и дру-
гих учреждений расска-
зали, что проверены и 
модернизированы систе-
мы противопожарной за-
щиты и путей эвакуации, 
проводятся тактические 
учения со студентами и 
сотрудниками.  

Также на Совете ди-
ректоров ЮВАО говори-
лось о том, что организа-
ции, использующие или 
имеющие на своей терри-
тории сооружения граж-
данской обороны, долж-
ны обеспечить постоян-
ную готовность их инже-
нерных систем и систем 
жизнеобеспечения, про-
водить технические ра-
боты на этих объектах. 

Ирма КОТИЯР

На детской площадке установят фигурку синей улитки
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Аллею ветеранов 
в Марьине 
реконструируют 

Аллею ветеранов в райо-
не Марьино ждёт обновле-
ние. Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин 
в своём телеграм-канале. 
Он написал, что недавно 
проводил традиционный 
приём граждан по пору-
чению Президента РФ. На 
приёме председатель Сове-
та ветеранов района Ма-
рьино Юлия Ромашкина 
спросила мэра, можно ли 
ускорить обновление Ал-
леи ветеранов.

— Это особенное место.  
Аллею открыли в 2006 
году в честь 65-й годов-
щины Битвы за Москву 
в Великой Отечествен-
ной вой не. Последний 
раз приводили в порядок в 
2015-м. Сейчас аллея сно-
ва требует благоустрой-
ства. Мы решили полно-
стью её реконструировать, 
фактически сделать зано-
во. Это будет центральное 
общественное простран-
ство в районе, комфорт-
ное и для старшего поко-
ления, и для молодёжи. 

Работы уже начались: об-
новляем покрытие доро-
жек, освещение, газон, ла-
вочки, — написал  Сергей 
Собянин.

Он также добавил, что 
для развития района Ма-
рьино городские власти 
делают немало. К при-
меру, в 2018 году благо-
устроили парк 850-летия 
Москвы. Сейчас работы 
ведутся на прудах-регу-
ляторах. Это каскад из 
16 небольших водоёмов 
вдоль Новочеркасского, 
Марьинского и Перервин-
ского бульваров. 

— Важный проект — 
Южная рокада. Готовность 
участка от улицы Марьин-
ский Парк до МКАД на 
данный момент — 74%. Ре-
конструируем улицу Верх-
ние Поля, что в результа-
те улучшит транспортную 
доступность районов Ма-
рьино, Люблино и Капот-
ня, облегчит проезд в сто-
рону центра и области, — 
отметил мэр.

Михаил КОФАНОВ

Сергей Собянин лично предоста-
вил в Мосгоризбирком документы, 
необходимые для выдвижения кан-
дидатом на выборы мэра Москвы, 
сообщило Агентство городских но-
востей «Москва». Он сам принёс их 
в комиссию. 

Сергей Собянин передал заявле-
ние о согласии баллотироваться, све-
дения о доходах и имуществе, а так-
же другие необходимые документы. 
Их приняли председатель комиссии 
Ольга Кириллова, заместитель пред-
седателя Дмитрий Реут и член комис-

сии Рима Кузнецова. После проверки 
члены комиссии выдали Сергею Со-
бянину письменное подтверждение 
и справку-разрешение на открытие 
специального избирательного счёта 
для создания и формирования изби-
рательного фонда кандидата. 

Собянин подал документы для участия в выборах мэра Москвы
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Игорь Колесников три 
года работает велоин-
спектором Центра ор-

ганизации дорожного дви-
жения (ЦОДД). Раньше он 
был водителем машины-
фургона видео- и фотофик-
сации в ЦОДД, но решил 
пересесть с четырёх колёс 
на два. Теперь с мая по ок-
тябрь он каждый день па-
трулирует Юго-Восточный 
округ: следит за состоянием 
светофоров, дорожных зна-
ков, остановок и информа-
ционных стендов.

Бывает, нужна
медпомощь 

— Выезжаю с базы ЦОДД 
на Золоторожском Валу и на-
правляюсь в сторону Лефор-
това. Обычно еду по Волго-
градскому проспекту. Марш-
рут может изменить диспет-
чер ситуационного центра, 
если видит по городским ка-
мерам, что я где-то особенно 
нужен, — рассказывает Игорь 
Колесников.

Как пояснил велоинспек-
тор, его основная задача — 
помощь людям.

— Чаще горожане спраши-
вают дорогу, но бывают и те, 
кто нуждается в срочной ме-
дицинской помощи, — гово-
рит он. — На прошлой неде-
ле я вызвал скорую мужчине-
пешеходу, который потерял 
сознание на Рязанском про-
спекте, а месяц назад обрабо-
тал колено парню, который 
упал с самоката. Пластырь и 
дезинфицирующий раствор 
у меня всегда с собой.

Пригодился 
огнетушитель

Кроме аптечки, в арсена-
ле велопатрульного есть на-
бор инструментов для по-
чинки велосипеда, пусковое 
устройство для «прикури-
вания» аккумулятора авто, 
ключи, отвёртки, ручной и 
электрический насосы, даже 
огнетушитель. Пользовать-

ся им патрульному приходи-
лось уже не раз.

— Неделю назад ехал по 
парку вдоль  Волочаевской 
улицы. Почувствовал запах 
гари. Оказалось, кто-то под-
жёг кучу прошлогодней ли-
ствы. Под клубами дыма уже 
появилось пламя, и, хотя 
огонь был небольшой, он 

уже успел разойтись на два 
метра. Я его потушил, — рас-
сказал он.

И всё же, по словам Ко-
лесникова, такие случаи 
редки.  

— Чаще мы помогаем ве-
лосипедистам с небольшим 
ремонтом. Подъезжают и 
просят подкачать колесо, за-
клеить или сменить камеру. 
С собой у меня для таких слу-
чаев есть ремкомплект и за-
пасная камера, — говорит он.

Велосипед — 
мобильнее

— Иногда приходится вы-
езжать на место затора или 
аварии по запросу из ситу-
ационного центра. На двух-
колёсном транспорте это 
выходит быстрее любой ма-
шины, — пояснил Игорь Ко-
лесников. — Был случай: на 
Бесединском шоссе образо-
вался затор. Оказалось, две 
легковушки попали в ДТП. 
Я помог им составить евро-
протокол, и водители полю-
бовно разъехались.

Ещё велоинспекторы по-
могают регулировать дорож-
ное движение в тех местах, 
где нет светофора. Чтобы 
разгрузить улицу, перево-
дят людей по пешеходно-
му переходу не по одному 
человеку, а сразу группами. 

Или вот: на Краснодар-
ской улице возле дома 10 
знак парковки накренил-
ся от ветра, не видно стало 
изображение на знаке. Вело-
инспектор развернул знак в 
нужную сторону, закрепил 
его и поехал дальше. 

София РОСТОВЦЕВА 

Зачем велоинспекторы ЦОДД 
патрулируют улицы ЮВАО

ВЕЛОИНСПЕКТОР МОЖЕТ 
ПОМОЧЬ ВОДИТЕЛЮ 
С ПОДЗАРЯДКОЙ 
АККУМУЛЯТОРА

Попал под колёса 
на улице 
Гурьянова

10 июня вечером, в по-
ловине шестого, 51-лет-
ний мужчина на «Тойо-
те» при выезде со дво-
ра дома 35 на улице Гу-
рьянова сбил мужчину 
35 лет на электроскуте-
ре. Пострадавшего с пе-
реломом большой берцо-
вой кости увезла скорая.

Столкнулись 
на Авиамоторной 

13 июня в восемь утра 
мужчина 29 лет на «Тойо-
те» ехал по Авиамоторной 
улице и в районе дома 3 
при повороте во двор не 
уступил дорогу встреч-
ному автомобилю «Дэу». 
Произошло столкновение, 
в котором пострадал во-
дитель «Дэу» — мужчина 
37 лет. Скорая увезла его 
в больницу с закрытой че-
репно-мозговой травмой 
и сотрясением мозга.

Пострадал 
на Южнопортовой 

13 июня вечером, в на-
чале седьмого, мужчина 
39 лет на «Ладе» при вы-
езде на главную доро-
гу с территории автоба-
зы на Южнопортовой ул., 
23, сбил 41-летнего муж-
чину на электросамока-
те. Пострадавшего с от-
крытым переломом ко-
стей левой голени увез-
ла скорая.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по ЮВАО 

ДТП

Игорь Колесников поправляет накренившийся дорожный знак
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Они следят за состоянием светофоров, знаков, остановок
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Региональная благотво-
рительная обществен-
ная организация «Ма-

ленькая страна» из района Ле-
фортово объединяет семьи с 
детьми из ЮВАО и других 
округов Москвы. Им помо-
гают в сложной жизненной 
ситуации, устраивают дет-
ские праздники, мастер-
классы. Очень нужны ани-
маторы для досуговых про-
грамм. Примерить на себя 
роль актёра может каждый. 

«Повторяли» 
картины 
и строили 
пирамиды

«Маленькую страну» соз-
дала в 1999 году мама пяте-
рых детей Татьяна Самиева. 
Сегодня организация объе-
диняет порядка 150 семей.

Семьи встречаются не 
реже раза в месяц и устра-
ивают игры, соревнования, 
конкурсы, небольшие по-
становки на свежем воздухе.

Во время пандемии ро-
дилось новое направление 
— онлайн-занятия. 

— Родители с детьми «по-
вторяли» картины известных 
художников, строили пира-
миды, записывали неболь-
шие ролики и делились ими 
в Сети. Это занятие так по-
нравилось, что некоторые ма-
стер-классы у нас до сих пор 
остались интерактивными, 
— говорит Татьяна Самиева.

Банка желаний
С 2009 года Татьяна ве-

дёт проект под названием 
«Школа счастливой семьи». 
Он объединяет в чате поряд-
ка 80 родителей. 

— Мы общаемся, делим-
ся семейными традиция-
ми, придумываем счастли-
вые ритуалы. Некоторые 
ритуалы родители переня-
ли из нашей семьи, — по-
делилась идеями Татьяна, 
— например, у нас заведе-
но обязательно встречать-
ся всей семьей с уже взрос-
лыми детьми на Рождество. 
Мы открываем так называ-
емую «банку желаний» — 
мечты, которые написали 
все домочадцы год назад — 
и смотрим, что удалось осу-

ществить, а что нет, пыта-
емся понять почему. Потом 
банка наполняется новыми 
желаниями и они хранятся 
в надежном месте до следу-
ющего 7 января.

Семьи «Маленькой стра-
ны» завели и свои традиции. 
У кого-то это обязательные 
сказки на ночь, а у кого-то 
— велопрогулки, кому-то 
по душе петь песни по вече-
рам или делать чай из трав, 
собранных летом на даче. 
Главное, чтобы было инте-
ресно всем.

Мама Дед Мороз
Массовиками-затейника-

ми на детских праздниках 
выступают мамы, а подчас 
и бабушки. 

— Деда Мороза у нас из 
года в год играет… мама. 
Дети догадываются, что с 
бородой — тётя, но делают 
вид, что не замечают. А папы 
отсиживаются в зрительном 
зале, стесняются, — сетует 
Татьяна Самиева. — Поэто-
му мы очень ждём молодых 
и креативных волонтёров, 
готовых перевоплотиться в 
сказочных персонажей, за-
нять детей весёлыми кон-
курсами, сыграть по пред-
ложенному сценарию или 
придумать свой.

К о н т а к т ы :  vk .com/
malenkayastranalefortovo. Тел. 
8-916-169-3030.

Ольга СОКОЛОВА

Благотворительная организация из Лефортова 
устраивает досуг для семей с детьми

НАДО ЗАНЯТЬ ДЕТЕЙ 
КОНКУРСАМИ, ИГРАТЬ ПО 
ПРЕДЛОЖЕННОМУ СЦЕНАРИЮ 
ИЛИ ПРИДУМАТЬ СВОЙ

Жители округа 
подключились 
к сбору банок 
для окопных свечей

Семья Шалюковых с 
Краснодарской улицы 
несколько месяцев назад 
начала сбор консервных 
банок для окопных све-
чей. Они нужны бойцам 
СВО. Мама Елена — ин-
валид-колясочник, доч-
ки Серафима и Злата ещё 
школьницы, но им уда-
лось поставить сбор ба-
нок буквально на поток.

— Я и не ожидала, что 
на призыв в соцсетях бу-
дет столько откликов, — 
призналась Елена.

За четыре месяца собра-
но более 300 банок. 

Например, пенсионер 
из Текстильщиков пере-
дал не только с десяток 
банок, но ещё и четыре 
упаковки парафиновых 
свечей на переплавку.

Пожилая женщина из 
Капотни собирает бан-
ки вместе с родствен-
ницей, которая работа-
ет в столовой. Привезти 
их она сама не может из-
за инвалидности, при-

шлось к ней съездить.
— Дедушка из Кузьми-

нок — холостяк и учёный. 
Изобретает вечный двига-
тель. Вся комната в черте-
жах и расчётах. Особо не 
готовит, выручают консер-
вы. Обрадовался, когда уз-
нал, что пустую тару можно 
пустить в дело, — расска-
зал супруг Елены Василий.

Постепенно к сбору и 
производству окопных 
свечей подтянулась род-
ня. Сестра Елены Татьяна 
с мужем Сергеем живут за 
городом. У себя на участ-
ке они наладили произ-
водство, заливая в банки 
парафин и воск.

Принести чистые пу-
стые банки из-под тушён-
ки, овощных консервов, 
а также парафин можно 
на Краснодарскую, 74, 
корп. 2, строго по предва-
рительному согласованию 
в мессенджере 8-916-450-
5636. Помощь передадут 
на крупный пункт сбора.

Ольга СОКОЛОВА
Аниматор Татьяна Латышева (справа) играет с детьми
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В ЮВАО идёт сбор и отправка помощи в Донбасс
В округе продолжает-

ся сбор и отправка помо-
щи бойцам СВО, беженцам, 
семьям мобилизованных. В 
стороне не осталось ни одно 
из 12 муниципальных об-
разований округа. Муни-
ципальные депутаты лично 
принимают участие в акциях 
сбора, многие ездят в при-
фронтовые зоны с гумани-
тарным грузом. Об этом со-

общили на окружном коор-
динационном совещании в 
префектуре.

В Лефортове, например, 
муниципальные депутаты 
стали донорами и попол-
нили банк крови госпиталя 
имени Бурденко. Также для 
нужд раненых бойцов при-
обрели столики для кормле-
ния в постели, средства для 
профилактики пролежней. 

По запросам пациентов им 
переданы смартфоны и дру-
гая бытовая техника.

Маскировочные сети пле-
тут в Капотне, Южнопорто-
вом, Текстильщиках.

Как сообщила Александра 
Игнатьева, глава муници-
пального округа Текстиль-
щики, добровольцы изго-
тавливают не только сети, 
но и так называемые «брас-

леты выживания», которые 
представляют собой сверну-
тую длинную веревку, спо-
собную выдержать до 250 
кг. С их помощью можно 
спуститься с высоты, можно 
использовать как жгут при 
оказании первой помощи.

Из Кузьминок на осво-
божденные территории 
отправили оборудование 
для спортзалов. Из района 

Люблино — четыре фуры с 
медикаментами, питьевой 
водой, детскими вещами, 
игрушками, книгами для 
детских домов Луганска и 
пунктов временного раз-
мещения беженцев, а так-
же родильного отделения 
в Луганской клинической 
больнице.

Представители ГБУ 
«Автомобильные дороги 

ЮВАО» принимали уча-
стие в восстановлении 
инфраструктуры освобож-
дённых территорий и в стро-
ительстве оборонительных 
сооружений. Самых актив-
ных участников в ходе со-
вещания наградили благо-
дарностями Правительства 
Москвы.

Ольга 
СОКОЛОВА

Давайте поможем друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог вам, 
если кому-то помогли вы, напишите нам об этом. 
Есть ещё много людей, которым нужна помощь!
Присылайте письма наɸэл. адрес: dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: «Юго-Восточный курьер»)

«Маленькой стране» 
нужны аниматоры

Сёстры Шалюковы
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Хозяина забытой 
у магазина 
собаки 
искали всей 
Некрасовкой

Целую операцию по спасе-
нию собаки, которую остави-
ли привязанной у продукто-
вого магазина на ул. Ухтом-
ского Ополчения, 3, провели 
неравнодушные жители рай-
она Некрасовка.

Сообщение о том, что уже 
несколько часов у магазина 
сидит большая, грустная со-
бака, было опубликовано в 
ТГ-канале «Некрасовка. Но-
вости». Жители района тут 
же включились в работу. 
Собаку покормили, дали ей 
воды, разослали фото и со-
общение о животном по рай-
онным группам в соцсетях.

В комментариях к посту 
отозвались люди, которые 
неоднократно встречали 
эту собаку, гуляющую с хо-
зяином. Причем все отмеча-
ли, что пёс — воспитанный, 
всегда на поводке, а хозяин 
его явно любит, только ино-
гда злоупотребляет спирт-
ным. С помощью соцсетей 
удалось установить номер 
дома, где проживает пёс, и 
отыскать хозяина. Сейчас 
собака уже дома.

Мария КАЛУГИНА

Выпускнику четвёртого 
класса школы №1524 
Артемию Агиенко из 

района Печатники всего де-
сять лет. А увлечение у него 
взрослое и серьёзное. Маль-
чик изучает ядовитых змей 
и применение их ядов в ме-
дицине. Его научная рабо-
та на эту тему стала лучшей 
на Московском ежегодном 
конкурсе исследовательских 
работ «Мы и биосфера».

Помогло 
суставам

Увлёкся серпентоло-
гией Артемий в шесть лет 

после того, как посмотрел по 
ТВ научно-документальный 
фильм «Самые опасные змеи с 
Найджелом Марвином», из-
вестным натуралистом, защит-

ником природы, писателем. 
Артемий стал изучать литера-
туру и вскоре понял, что даже 
самые опасные змеи могут 
быть полезными для человека.

— Однажды я услышал, что 
моя бабушка жалуется на то, 
что у неё болят суставы. Тогда 
я уже знал, что змеиный яд ис-
пользуется в обезболивающих 
мазях, и решил выяснить, смо-
гут ли такие мази ей помочь, — 
рассказал Артемий «ЮВК».

В аптеке Артемий купил 
семь разновидностей мазей — 
четыре со змеиным ядом, три 
без, изучил их состав и содер-
жание полезных компонентов. 
А после консультации с вра-
чом приступил к практическим
 исследованиям.

— В течение нескольких ме-
сяцев бабушка по очереди ис-
пользовала эти мази, а я запи-

сывал, через какое время каж-
дая из них начинает действо-
вать и насколько снимает боль, 
— рассказывает мальчик. — 
Выяснилось, что мази со зме-
иным ядом обезболивают бы-
стрее и действуют дольше. Ба-
бушка выбрала самую эффек-
тивную и теперь использует 
только её.

Без антидота 
умирают за час

Змеиный яд используют 
в медицине при сердечно-

сосудистых заболеваниях, 
для улучшения кровоснаб-
жения, против воспалений, 
а главное — для изготовле-
ния противоядий.

— Например, в Австралии 
водится самая ядовитая в мире 
змея Тайпан Маккоя. Если 
она укусит человека, без ан-
тидота он не проживёт и часа. 
Всего лишь одна капля её яда 
может убить сто человек или 
250 тысяч грызунов, — расска-
зывает юный исследователь. 
— Но эта змея довольно-та-
ки редкая. Чаще люди сталки-
ваются в природе с гремучи-
ми змеями, гадюками, кобра-
ми, гюрзами, эфами. Поэтому 
противоядие обычно готовят 
на основе яда этих змей.

По результатам своих ис-
следований Артемий снял 
обучающий фильм. Его он 
передал учителям биологии 
в свою школу. Теперь они бу-
дут показывать его на уроках.

В планах — 
изучать кровь

Сейчас Артемий Агиен-
ко приступил к новым ис-
следованиям. Он планирует 
изучить состав крови чело-
века и выяснить, чем опас-
ны отклонения значений 
гемоглобина. Для этого он 
уже купил микроскоп и об-
устроил дома лабораторию.

В школе Артемий учит-
ся почти на «отлично». Его 
любимые предметы — окру-
жающий мир и английский 
язык. В свободное время он 
изучает общую биологию и 
китайский язык. А в буду-
щем хочет стать врачом или 
создавать лекарства.

Наталья АНОХИНА

Яды для бабушки

ШКОЛЬНИК СНЯЛ ФИЛЬМ, 
КОТОРЫЙ БУДУТ ПОКАЗЫВАТЬ 
НА УРОКАХ БИОЛОГИИ

Артемий хочет стать 
врачом 

или фармацевтом
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Школьник из Печатников изучает змей 
и лечебные мази 

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Мемориальные доски со сносимых 
пятиэтажек передадут в музей

Что будет с мемориальными 
досками в честь Героев Совет-

ского Союза, которые были на домах, 
попадающих под снос по реновации? 

Лев Анатольевич, 
ул. Михайлова, 14

— Мемориальные доски в честь 
Героев Советского Союза с домов, 
которые сносят по реновации, сни-
мают и передают на ответственное 
хранение, — сообщили в управе Ря-
занского района.

Так произошло, например, с ме-
мориальной доской, располагавшей-
ся на фасаде дома по адресу: Рязан-
ский просп., 49, корп. 2. В дальней-
шем мемориальные доски разместят 
в Музее боевой и трудовой славы на 
первом этаже управы, где проходят 
уроки мужества для школьников.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Рязанского района: 
1-я Новокузьминская ул., 10, 
тел. (495) 379-2046. 
Эл. почта: uprava-ryazansky@mos.ru

Кто срубит аварийное дерево на Люблинском кладбище?
На участках №34 и 35 
Люблинского кладбища 

есть деревья с большим накло-
ном. Куда нужно обращаться 
по поводу их вырубки?

Валентина Александровна, 
Перервинский бул., 1

В ГБУ «Ритуал» сообщи-
ли, что по таким вопросам 
нужно обращаться в админи-
страцию кладбища. За дере-
вья, растущие на территори-
ях общего пользования, от-

вечает администрация клад-
бища, а за деревья, растущие 
непосредственно на участках 
захоронения, — граждане, 
ответственные за место за-
хоронения.  Вырубка дере-
вьев на участках захороне-
ния проводится на платной 
основе по заявлению лица, 
ответственного за место за-
хоронения.

Все работы на кладбище по 
вырубке, обрезке, пересадке 
и посадке зелёных насажде-

ний проводятся в соответ-
ствии с городскими норма-
тивными актами и с оформ-
лением порубочных билетов. 
По просьбе редакции сотруд-
ники Люблинского кладби-
ща обследовали участки №34 
и 35; деревьев с аварийным 
наклоном, которые подлежат 
вырубке, там не выявили.

Анна 
ФОМИНА

ГБУ «Ритуал»: (499) 610-0000

Требуется 
корреспондент
Приглашаем на работу 

энергичного корреспон-
дента в отдел социальной 
политики и образования, а 
также в отдел ЖКХ, транс-
порта и строительства. Уда-
лённая работа (без присут-
ствия в редакции), совме-
щение невозможно. 

Требования: находить 
инфоповоды, быстро, ин-
формативно и грамотно 
писать в стандартных жур-
налистских форматах (но-
вость, репортаж). Желате-
лен опыт работы в город-
ских СМИ.

Зарплата по договорён-
ности. Перспективы роста. 
Резюме ждём по адресу: 
zb@zbulvar.ru.
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Лефортовский меж-
районный суд вынес 
приговор женщине, 

которая нападала на муж-
чин с кухонным ножом. 
От руки злоумышленницы 
двое человек погибли, од-
ного врачам удалось спасти. 

Одинокая 
женщина желала 
познакомиться

40-летняя Марина (имя из-
менено) с Шарикоподшип-
никовской улицы жила в  
квартире одна. Когда-то мо-
сквичка была медицинским 
работником, но работу бро-
сила. Её взрослая дочь жила 
отдельно, их отношения были 
натянутыми. Марина начала 
выпивать, во дворе и в мага-
зинах знакомилась с мужчи-
нами, завязывала разговор, 
приглашала их к себе домой. 

— Первый трагический 
случай произошёл в янва-
ре 2020 года, — рассказал 
«ЮВК» руководитель Ле-
фортовского межрайонного 
следственного отдела Алек-
сей Коломийцев.

Тогда в гости к Марине 
пришли трое приятелей, 
принесли выпивку. В про-
цессе застолья хозяйка по-
ссорилась с одним из них. 
Она схватила кухонный нож 
и набросилась на гостя. По-
пала ему ножом в бедро, он 
истёк кровью и умер. 

Когда она и двое прияте-
лей попытались убрать труп 
из квартиры, соседи позво-
нили в полицию, подозрева-
емых задержали. Соседи ха-
рактеризовали Марину как 
скандальную и агрессивную 
особу. Женщина сначала 
во  всём  созналась, но в 
СИЗО протрезвела и переду-

мала. Она отказалась от сво-
их показаний и выбрала суд 
присяжных. На суде Мари-
на была  очень артистична, 
сумела скрыть свою агрес-
сию, улыбалась, притворя-
лась тихой. 

Суд присяжных её оправ-
дал: «Возможно, причастно 

другое лицо». Марину осво-
бодили прямо в зале суда. 

Носила нож 
с собой

В середине 2021 года про-
изошёл ещё один инцидент, 
который с Мариной поли-
ция сначала не связала. 

В сквере возле её дома она 
встретилась со знакомым – 
договорились посидеть, пооб-
щаться. Но разговора не полу-
чилось: Марина сразу же при 
встрече пырнула мужчину но-
жом. Удар пришёлся в бедрен-
ную артерию. Мужчина упал. 
А Марина пошла домой.

Прохожие вызвали ско-
рую. Пострадавшего уда-
лось спасти, началось рас-
следование. 

Третья жертва
Пока сотрудники полиции 

искали подозреваемого, в кон-
це мая Марина вновь пригла-
сила домой мужчину, с кото-
рым недавно познакомилась 
на улице. Выпили. Возникло 
очередное «недопонимание». 

— Женщина схватила ку-
хонный нож и ударила муж-
чину не менее четырёх раз, 
— говорит Коломийцев. — 
Он был ещё жив, когда она 
позвонила другому прияте-
лю, чтобы он помог вынести 
жертву из квартиры. 

Они донесли тело до 1-го 
этажа и пошли в магазин. 
А соседи в ужасе позвонили 
в полицию. Мужчина скон-
чался от травм, следы кро-
ви вели к квартире Марины. 
Она была задержана.

Лефортовский суд вынес 
женщине приговор — 15 лет 
лишения свободы.

Ирма КОТИЯР

ЖЕСТОКИЕ СВИДАНИЯ  
Жительница Южнопортового зарезала двух мужчин и тяжело ранила третьего

СОСЕДИ ХАРАКТЕРИЗОВАЛИ 
ЖЕНЩИНУ 
КАК СКАНДАЛЬНУЮ 
И АГРЕССИВНУЮ ОСОБУ

В Люблине 
расследуют 
гибель ребёнка

Отец ребёнка, тело 
которого нашли в июле 
прошлого года у жило-
го дома на Тихорецком 
бульваре, заключён под 
стражу по решению суда. 
Следователи Люблинско-
го межрайонного след-
ственного отдела собира-
ют доказательства про-
тивоправных действий 
мужчины. У них есть ос-
нования считать, что де-
вятилетний мальчик вы-
пал из кухонного окна 
квартиры на 12-м этаже 
не случайно. 

Лефортовский суд 
вынес приговор 
за смерть 
на пожаре

36-летний генераль-
ный директор ООО «Веч-
ный зов Премиум» Алек-
сей Пустовой решением 
Лефортовского суда от-
правится в колонию на 
5 лет. Ещё двум долж-
ностным лицам, ответ-
ственным за безопас-
ность в гостинице, дали 
1,6 и 2,6 года условно. 
Они нарушили требо-
вания пожарной безо-
пасности, что привело к 
смерти более двух лиц. 
Об этом сообщил теле-
грам-канал ГСУ СК Рос-
сии по г. Москве. 

В гостинице «Вечный 
зов» на 6-й Кожуховской 
4 мая 2021 года вспыхнул 
пожар, люди оказались 
среди горючих материа-
лов. Девять человек по-
страдали, двое мужчин 
погибли. 

В электричке 
забыли 
5,5 миллиона

Заместитель дирек-
тора  строительной 
фирмы в поисках ав-
томобиля объехал не-
сколько автосалонов, 
но, так ничего и не ку-
пив, вернулся домой 
на электричке. Он за-
дремал, но на нужной 
ему станции Люблино 
всё же успел выйти , 
а сумку с деньгами за-
был в вагоне. В УВД со-
общили, что мужчина 
обратился в полицию.

Ирма 
КОТИЯР

ХРОНИКА

Дом, в котором происходили трагедии
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Стрелка из МФЦ в Рязанском 
отправили на принудительное лечение

Суд назначил принуди-
тельное лечение экс-офицеру 
Сергею Глазову, устроивше-
му стрельбу в МФЦ Рязан-
ского района в 2021 году. 
Об этом сообщил ТАСС со 
ссылкой на источник в Мос-
горсуде.

«Суд признал виновным 
Глазова С.Ю. в убийстве двух 
и более лиц общеопасным 
способом, незаконном хра-
нении и незаконном изго-
товлении оружия. Суд поста-
новил освободить осуждён-
ного от наказания в связи с 
тем, что ранее он признан не-

вменяемым, и назначить ему 
принудительное лечение», 
— уточняется в сообщении.

Осуждённый будет прохо-
дить лечение в психиатриче-
ской больнице специализи-
рованного типа с интенсив-
ным наблюдением.

Напомним: 7 декабря 2021 
года посетитель МФЦ Рязан-
ского района открыл стрель-
бу из пистолета. От получен-
ных травм двое человек скон-
чались на месте, а четверо 
получили ранения и были 
госпитализированы.

Тамара РОЖКОВА

За пять месяцев в Москве и области 
заявляли о пропаже 600 детей

«Детская безопасность 
в летний период 2023 
года». Такой была тема 
пресс-мероприятия, ор-
ганизованного информа-
ционным центром Пра-
вительства Москвы.

— В МЧС проводят за-
нятия в детских лагерях 
и обучают персонал пра-
вильно вести себя при 
чрезвычайных ситуаци-
ях, — рассказал замести-
тель начальника управле-
ния надзорной деятель-
ности ГУ МЧС России 

по г. Москве, полков-
ник внутренней служ-
бы Александр Бобров. — 
Огонь не щадит никого. 
Но и вода бывает страш-
на: в Москве сотни водо-
ёмов, а купаться разреше-
но лишь в 13.

С начала года было про-
ведено 4000 рейдов, 68 се-
мей нарушили правила 
безопасности. Если вы 
видите, что кто-то то-
нет, сразу звоните — 112.

За городом тоже нужно 
быть бдительным.

— Если вы идёте в лес, 
скажите соседям, в каком 
направлении отправля-
етесь и когда планируе-
те вернуться, — совету-
ет руководитель отделе-
ния Национального цен-
тра помощи пропавшим 
и пострадавшим детям по 
Москве и области Юрий 
Шитиков. — За пять ме-
сяцев к нам уже поступи-
ло 600 заявлений о про-
павших детях, двоих най-
ти не удалось.

Ирма КОТИЯР
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Правительство Мо-
сквы выпустило зе-
лёные облигации для 

населения, дающие возмож-
ность гражданам инвестиро-
вать в важнейшие городские 
экологические проекты.

Со времён 
Екатерины II

Впервые облигации были 
выпущены более 800 лет на-
зад в городах Северной Ита-
лии: Генуе, Венеции и Фло-
ренции. В России облига-
ции появились в XVIII веке, 
во времена правления Ека-
терины II, и выпускались в 
бумажной форме.

В современном мире об-
лигации, как большинство 
видов ценных бумаг, имеют 
электронный формат. Осу-
ществлять эмиссию обли-
гаций могут как органы го-
сударственной власти, так и 
коммерческие организации.

В 2021 году Москва первой 
из субъектов Российской Фе-
дерации выпустила зелёные 
облигации (долговые цен-
ные бумаги, выпускаемые с 
целью финансирования или 
рефинансирования проек-
тов, положительно влияю-
щих на окружающую среду 
и климат). Их отличитель-
ной особенностью являет-
ся соответствие принципам 
ответственного инвестирова-
ния, согласно которым оце-
нивается влияние выпуска 
на социальную и экологиче-
скую сферы.

Средства пойдут 
на закупку 
электробусов

Правительство Москвы с 
30 мая 2023 года осуществля-
ет размещение зелёных об-
лигаций для населения, ко-
торые могут купить только 
физические лица.

Привлечённые средства от 
продажи облигаций пойдут 
на финансирование москов-
ского городского проекта по 

замене дизельных автобусов 
на современные электробусы. 
Данные ценные бумаги не об-
ращаются на бирже, следова-
тельно, не имеют риска сни-
жения стоимости.

Москва отнесена к субъ-
ектам Российской Феде-
рации с высоким уровнем 
долговой устойчивости и ей 
присвоен наивысший кре-

дитный рейтинг по версии 
Аналитического кредитно-
го рейтингового агентства 
(АКРА) —  ААА(RU) с про-
гнозом «стабильный». 

Таким образом, покупка 
зелёных облигаций Москвы 
для населения может стать 
надёжным вложением де-
нежных средств.

— Владельцами зелёных 

облигаций могут быть нало-
говые резиденты Российской 
Федерации старше 18 лет и 
находящиеся на территории 
РФ не менее 183 календар-
ных дней подряд в течение 
календарного года, — объ-
яснила заместитель руково-
дителя Центра финансовой 
грамотности города Москвы 
Юлия Крапивина. — В от-
личие от ценных бумаг, об-
ращающихся на организо-
ванном рынке, для покуп-
ки зелёных облигаций Мо-
сквы для населения не нужен 
брокерский счёт. Облигации 
приобретаются на финансо-
вой платформе «Финуслу-
ги» Московской биржи или 
в мобильном приложении 
платформы.

График выплат 
— в «Личном 
кабинете»

Купоны по зелёным обли-
гациям Москвы для населе-
ния выплачиваются каждый 
квартал на электронный ко-
шелёк инвестора на платфор-
ме «Финуслуги». График вы-
плат размещается в «Личном 
кабинете» владельца облига-
ций на платформе. Как пра-
вило, перечисление денежных 
средств происходит в день вы-
платы. Следует обратить вни-
мание, что купонный доход 
по облигациям указывается 
до уплаты НДФЛ.

Погашение облигаций — 
это возврат вложенных ин-
вестором средств Правитель-

ством Москвы (эмитентом) в 
день, установленный в эмис-
сионной документации.

Облигации 
можно продать

Предъявить зелёные об-
лигации Москвы к выкупу 
можно в любой день. Цена 
выкупа облигаций склады-
вается из цены их приоб-
ретения владельцем и сум-
мы накопленного купонного 
дохода на день исполнения 
сделки по продаже. Таким 
образом, выкуп облигаций 
происходит без потери на-
копленных процентов и с 
возвратом всех вложенных 
средств.

Налог удержат 
автоматически

Доход, полученный от 
владения зелёными обли-
гациями Москвы для насе-
ления, облагается НДФЛ по 
ставке 13%. Налог удержи-
вается налоговым агентом 
(Национальным расчётным 
депозитарием) и взимается 
автоматически при выпла-
те дохода.

Евгений БАКИН

Больше информации об 
облигациях города Москвы на 
сайте budget.mos.ru.

Раздел 
«Финансовая 
грамотность» 

Раздел «Государственный 
долг» 

Жителям Москвы предложили 
зелёные облигации

КУПОНЫ ПО ЗЕЛЁНЫМ 
ОБЛИГАЦИЯМ 
ВЫПЛАЧИВАЮТСЯ КАЖДЫЙ 
КВАРТАЛ 
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Деньги от их приобретения пойдут на экологию

Московских школьников психологически поддержали перед ЕГЭ
В Москве завершился цикл от-

крытых лекций психологов и учё-
ных для выпускников и старше-
классников, организованный со-
вместно с московским отделением 
Российского общества «Знание». 
Он стал ключевой частью масштаб-
ной программы психологической 
поддержки, впервые запущенной 
в этом году в столице перед Еди-
ным государственным экзаменом.

Слушателями лекций стали более 
4 тысяч человек, а онлайн-трансля-
ции собрали более 400 тысяч про-
смотров.

— Я собираюсь поступать на пси-
хологический факультет. И мне 
было очень любопытно. Сама я пре-

бывала в достаточно тревожном со-
стоянии несмотря на то, что по всем 
предметам в течение года мы сдали 
несколько пробников. Но настоя-
щий экзамен — это, как я и предпо-
лагала, дело совсем другое, — отме-
тила Елизавета Митрушина, один-
надцатиклассница школы №1208.

В концертном зале «Известия 
Hall» лекцию прочёл психолог с 
40-летним стажем, автор многих 
книг и популярного блога о пси-
хологии Михаил Лабковский. Он 
посоветовал ребятам больше отды-
хать, не перегружать себя зубрёж-
кой: на финальном этапе подго-
товки излишняя нагрузка может 
только навредить.

Вторую лекцию прочёл в пар-
ке «Зарядье» нейробиолог, про-
фессор биологического факульте-
та Московского государственного 
университета им. М.В.Ломоносова 
Вячеслав Дубынин. Он подроб-
но разъяснил особенности рабо-
ты мозга в стрессовых ситуациях 
и методики, которые помогут ре-
бятам находить баланс между учё-
бой и отдыхом.

На площадке центра современ-
ного искусства «Винзавод» семей-
ный психолог, телеведущая и автор 
книг по психологии Виктория Дми-
триева рассказала, как родителям и 
детям сохранить во время экзаме-
нов хорошие отношения и выстро-

ить систему успешной мотивации. 
Завершающую лекцию прочла в 

«Зарядье» Лариса Суркова — кан-
дидат психологических наук, автор 
18 книг, мама семи детей, блогер. 
Школьники узнали, когда и где 
можно получить психологическую 
поддержку во время подготовки к 
экзаменам и в любых других слож-
ных ситуациях, как побороть стра-
хи перед ЕГЭ.

Программа психологической 
поддержки стала частью пилот-
ного московского подхода по обу-
чению старшеклассников с акцен-
том на подготовке к ЕГЭ. В первом 
полугодии школьники закончи-
ли обучение по части предметов и 

вместо них с февраля начали по-
сещать практикумы только по тем 
предметам, которые нужны им для 
сдачи экзаменов. Так ребята смог-
ли уделить больше времени подго-
товке без увеличения расписания.

Как сообщила заместитель мэра 
Москвы по вопросам социального 
развития Анастасия Ракова, про-
грамма психологической поддерж-
ки оказалась востребованной сре-
ди выпускников школ, поэтому в 
следующем учебном году её пла-
нируют повторить с учётом отзы-
вов участников.

Видеозаписи всех прошедших 
лекций можно посмотреть на сай-
те «Школа.Москва».

РОДИТЕЛЯМ
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Жизнь создателя со-
ветской электро-
технической шко-

лы Карла Круга (1873—1952) 
была связана с Лефорто-
вом. Он стал основате-
лем двух вузов — Государ-
ственного эксперимен-
тального электротехниче-
ского института (ВЭИ) и 
Московского энергетиче-
ского института, в кото-
ром проработал до конца 
жизни. Похоронен учёный 
на Введенском кладбище.

Научные приборы 
закупали за золото 
и валюту

В 1921 году Карл Круг 
возглавил созданный по 
его инициативе Государ-
ственный эксперименталь-
ный электротехнический 
институт (сейчас ВЭИ на 
Красноказарменной улице). 

По архивным данным, 
ему выделили огромную 
для того времени сумму — 
50 тыс. рублей золотом, а 
позже — 300 тыс. рублей 
валютой, и Карл Адоль-
фович закупил за гра-
ницей новейшие прибо-
ры и оборудование. От-
крытия учёных применя-
лись при строительстве 
электростанций по плану 
ГОЭЛРО, одним из раз-
работчиков которого был 
Карл Круг — крупный  ин-
женер-электротехник. 

Идеи масштабной элек-
трификации России разра-
батывались ещё до револю-
ции. Но осуществить уто-
пический, по мнению за-
граничных специалистов, 
проект удалось после 1917 
года. Одной из самых извест-
ных ленинских цитат стала: 
«Коммунизм — это есть Со-
ветская власть плюс элек-
трификация всей страны». 

Русский немец 
так и не стал 
академиком

В декабре 1920 года был 
принят знаменитый план 

ГОЭЛРО (Государственной 
комиссии по электрифика-
ции России). А уже к 1931 
году по всей стране — от 
Днепра до Алтайских гор — 
работали 30 крупных элек-
тростанций. 

Потребление электро-
энергии выросло по срав-
нению с 1913 годом в семь 
раз, началась индустриа-

лизация СССР. Для новых 
электростанций и будущих 
заводов-гигантов нужны 
были инженеры-электри-
ки. И в 1930 году, снова по 
предложению Карла Кру-
га, создаётся Московский 
энергетический инсти-
тут (новое здание на Крас-
ноказарменной рядом с 
ВЭИ построят в 1940 году). 

Как писал в историче-
ском очерке профессор 
МЭИ Феликс Шакирзя-
нов, среди его учеников — 
доктора наук и академики. 
Однако сам Карл Адоль-
фович был только членом-
корреспондентом Акаде-
мии наук. Русский немец 
Карл Круг должен был по-
лучить звание академика 

в 1941 году. Однако, когда 
началась Великая Отече-
ственная война, ему «посо-
ветовали» снять свою кан-
дидатуру.

Сверхфантазия 
стала 
реальностью

План ГОЭЛРО, реали-
зации которого Карл Круг 
посвятил не одно десятиле-
тие, по масштабу и резуль-
татам не имеет мировых 
аналогов. А 100 лет назад в 
планы молодой республи-
ки с разрушенным народ-
ным хозяйством тем более 
никто не верил. 

Широко известна исто-
рия с писателем-фантастом 
Гербертом Уэллсом, триж-
ды бывавшим в России. Во 
второй приезд, в 1920 году, 
он встречался с Владими-
ром Лениным. Свои впечат-
ления он изложил в доку-

ментальной книге «Россия 
во мгле». В ней он называл 
Ленина кремлёвским меч-
тателем, а план электрифи-
кации России даже ему, пи-
сателю-фантасту, показал-
ся сверхфантазией. 

Англичанин писал, что 
«такие проекты электри-
фикации осуществляют-
ся сейчас в Голландии, они 
обсуждаются в Англии» 
— густонаселённых стра-
нах с развитой промыш-
ленностью. Но в огромной 
России, «покрытой леса-
ми стране, населённой не-
грамотными крестьяна-
ми, лишённой источников 
водной энергии, не имею-
щей технически грамотных 
людей», это невозможно. 
Убедиться в своей ошибке 
Уэллсу пришлось во время 
своего третьего приезда — 
в 1934 году.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

В Лефортове много лет 
проработал основатель 
советской электротехнической 
школы русский немец Карл Круг

В 1941 ГОДУ КАРЛУ КРУГУ 
«ПОСОВЕТОВАЛИ» 
СНЯТЬ СВОЮ КАНДИДАТУРУ 
НА ЗВАНИЕ АКАДЕМИКА  

Здание МЭИ на Красноказарменной улице
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Карл Круг (крайний слева) среди участников комиссии по разработке плана ГОЭЛРО. 1925 год

Разрабатывал 
план ГОЭЛРО
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В рамках ежегодно-
го книжного фести-
валя, который про-

ходил недавно на Красной 
площади, состоялась ав-
торская презентация но-
вой книги известной пи-
сательницы Маши Тра-
уб. Представив свой роман 
в духе Агаты Кристи «Это 
произошло в отеле» (изда-
тельство «ЭКСМО»), Маша 
рассказала не только о нём, 
но и поделилась история-
ми из собственной жизни. 

Одну женщину 
хотелось 
скинуть в залив

— Маша, о чём книга? 
— Я писала детектив, ко-

торый начинается как клас-
сический остросюжетный 
роман, но, судя по отзывам, 
он получился о трудностях 
человеческих отношений. 
По сюжету из номера пан-
сионата исчезает женщина. 
Во время её поисков выяс-
няется, что у всех персона-
жей особая связь с отелем и 
нелёгкая судьба — каждому 
нужно выговориться и за-
крыть гештальты.

— Вы не раз говорили,  
что жизнь вам частенько 
подбрасывает сюжеты. В 
этот раз так же произо-
шло?

— Жизнь — самый лучший 
рассказчик и выдумщик. Ни 
один писатель с ней не срав-
нится в этом. Да, я оказалась 
в отеле, расположенном на 
берегу залива. И там была 
женщина, которую я реаль-
но хотела скинуть в этот за-

лив. Каждое утро, в 4 часа,  
она выходила под мои окна 
встречать рассвет. Своей ра-
достью она громко делилась 
по телефону с мужчиной, ко-
торый (это я выяснила ещё 
в первое утро) её бросил, 
негодяй, не поехал с ней. И 
она звонила ему и кричала 
в трубку: «Спишь? А я сол-
нышко встречаю!» На тре-
тий день я спустилась к ней 
и пообещала, что произойдёт 
убийство. Так появилась моя 
новая книжка — именно туда 
ушли все эмоции. 

— Героев тоже из жизни 
берёте? 

— Не конкретно такой же 
образ беру, а собиратель-
ный. Есть вот у меня люби-
мый рассказ «Счастливая 
семья». Он родился из под-
слушанного диалога. Шла от 
метро, впереди — пожилая 
пара. Трепетно под руку друг 
друга поддерживают. Порав-
нялась с ними и вдруг слы-
шу: «Как же мне опостылел 

твой голос!» — обращает-
ся дедуля к жене. — «Что? 
Суп остыл? Конечно, остыл. 
Столько  ходить-то с тобой», 
— ворчит в ответ она. Так по-
явился рассказ. Или вот не-
давняя замечательная исто-
рия. Ко мне практически на 
все встречи приходит дама — 
заслуженный работник куль-

туры, Анна Николаевна 80 
лет. Обожаю её, очень ак-
тивная. И вдруг не пришла. 
Я обеспокоилась: здорова ли, 
жива? Наконец приходит до-
вольная: «А я развелась». — 
«В смысле? — не верю я. — У 
вас же свадьба бриллианто-
вая, дети, внуки, правнуки…»   
«Ну что делать, — говорит, — 
разлюбила. Познакомилась 

с прекрасным мужчиной. За 
него пойду замуж». 

Вечная мама 
первоклассника

— В своё время вы 
выстрелили с книгой 
«Дневник мамы перво-
классника», которая впо-

следствии легла в основу 
фильма Андрея Силкина 
со Светланой Ходченко-
вой в главной роли. Про 
сына вас часто спраши-
вают? 

— О да! Много лет одним 
из самых популярных во-
просов был: «А перешёл ли 
Вася во второй класс?» А 
Васе-то уже 22 годика. Те-

перь девушки ко мне стали 
подходить: «О, мы выросли 
на этой книге!» Здравствуй, 
как говорится, «Московское 
долголетие»!

— Вы, кстати, поменяли 
имидж. С чем это связа-
но?   

— Муж мне подарил пал-
ки для скандинавской ходь-
бы на 8 Марта. Он всё меч-
тал, чтобы я к нему присое-
динилась. И в мае я наконец 
решилась с ним пойти погу-
лять в парк. А там всё цветёт, 
пахнет — мне, аллергику, в 
самый раз. Иду, вся опухшая, 
а навстречу — бодрые участ-
ники «Московского долголе-
тия». «Не хотите к нам присо-
седиться?» — обращается ко 
мне женщина-инструктор. Я 
говорю, что рада, конечно, 
но пока рановато, до 50 ещё 
дотянуть надо. После этого 
и решила имидж поменять. 
Надеюсь, что в следующей 
раз эта дама меня не узнает. 

Школьные 
сочинения 
не удаются

— Маша, признайтесь, 
домашние сочинения за 
детей писали? 

— Как выяснилось, я их 
не очень хорошо пишу. 
Дети считают, что я вооб-
ще писать не умею. Ни разу 
пятёрку не получили... А 
ещё стихотворение для доч-
ки Симы писала. И заня-
ла… второе место. У меня 
был один вопрос: интерес-
но, а кто писал за победи-
тельницу? 

— Была ли у вас альтер-
натива: куда поступать, 
кем быть? 

— Меня готовили про-
сто к замужеству. Я жила 
у бабушки в селе на Север-
ном Кавказе. А там девуш-
ки должны были хорошо 
выйти замуж. Для такой 
цели надо было уметь гото-
вить, танцевать и молчать. 
Поэтому я с детства пля-
сала в ансамбле народно-
го танца, училась готовить, 
но вот с молчанием — был 
вопросик. Я всегда чего-то 
говорю. Именно журна-
листика, а я поступила в 
МГИМО по специально-
сти «журналист-междуна-
родник», позволяла мно-
го говорить, высказывать 
своё мнение... 

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

Маша Трауб: Жизнь — 
лучший выдумщик
Писательница рассказала, откуда берёт сюжеты и героев

МЕНЯ ГОТОВИЛИ ПРОСТО 
К ЗАМУЖЕСТВУ. Я ЖИЛА 
В СЕЛЕ НА СЕВЕРНОМ КАВКАЗЕ
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Кадр из фильма «Дневник мамы первоклассника»
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Редакции требуется оператор колл-центра. 
Работа удалённая, оборудование предоставляется. 

Обязанности: приём обращений читателей по теле-
фону (темы — ЖКХ, социальная сфера, транспорт) 
и занесение информации в базу данных. Требова-
ния: грамотность, дисциплинированность, стрессо-
устойчивость, ответственность. Опыт: от полугода. 

График работы: 5/2, с 9.30 до 17.30. Официальное 
трудоустройство, стабильная белая заработная пла-
та без задержек — 30 тыс. рублей.

Экскурсия в честь 
лётчика-героя 
в Рязанском

Центральная библиоте-
ка №106 приглашает всех 
желающих 22 июня в 14.00 
на краеведческую экскур-
сию, посвящённую подвигу 
лётчика, Героя Советского 
Союза Евгения Михайло-
ва. Участники побывают 
у его памятника, узнают о 
его жизни и подвиге, совер-
шённом во время войны. 
Участие бесплатное (0+). 
Место встречи: Шатурская 
ул., 49, корп. 1.

Игры и викторины 
в Кузьминках

25 июня в 15.00 ребят и 
их родителей приглашают 
в летнюю читальню в парке 
«Кузьминки» (ул. Кузьмин-
ский Парк, 1, стр. 2, круглая 
беседка рядом с промена-
дом) на игровую програм-
му. Гостей ждут познава-
тельные викторины, игры-
шутки, весёлые конкурсы и 
творческие мастер-классы. 
Участие бесплатное (0+).

Выставка картин 
об усадьбах 
в Текстильщиках
В торгово-пешеходном 
комплексе «Мост» (Люб-
линская ул., 4, корп. 1А) 
открылась выставка 
картин, посвящённых 
дворцам, усадьбам 
и паркам Москвы. 
Гости увидят пейзажи 
Царицына, Коломенского, 
Кускова, Воронова, 
Лефортова, Покровского-
Стрешнева, Измайлова в 
исполнении современных 
художников. Выставка 
работает ежедневно с 
9.00 до 21.00 до 30 июня. 
Вход свободный (0+).

Наталья АНОХИНА

АФИША

В природно-историче-
ском парке «Кузьмин-
ки-Люблино» нача-

лись бесплатные экскур-
сии «Флоротерапия». О них 
«ЮВК» рассказал главный 
специалист ГПБУ «Мос-
природа» Виктор Путилов.

Дышите глубже
Флоротерапия — это оз-

доровление организма во 
время прогулок на природе.

— Запахи цветов действу-
ют успокаивающе на нерв-
ную систему, — объясняет 
экскурсовод. — Растения, ко-
торые выделяют фитонци-
ды, подавляют развитие бо-
лезнетворных бактерий и по-
вышают иммунитет. Рядом с 
ними полезно подышать. На-
пример, из таких растений 
у нас растут калина и мож-
жевельники. Их можно най-
ти на экотропе. Можжевель-
ник занесён в Красную книгу 
Москвы и дикорастущим его 
можно найти только в нашем 
парке. Шишкоягоды, древе-
сину, хвою и корни можже-
вельника и сейчас использу-
ют для изготовления меди-
цинских препаратов, напри-
мер для лечения туберкулёза. 
А в прошлые века дымом от 
зажжённых веток этого рас-
тения проводили дезинфек-
цию и пытались остановить 
распространение эпидемий. 

Появились 
краснокнижные 
бабочки

На экскурсиях расскажут 
о растениях лесопарка, ко-
торые начинают цвести или 
плодоносить.

— Сейчас цветёт белая 
акация, высаженная много 

лет назад старейшим лесо-
водом Москвы Михаилом 
Смирновым. Она выделяет 
фитонцидов не меньше, чем 
хвойные деревья! — говорит 
Виктор Путилов. 

Это растение активно 
используют в самых раз-
ных лекарствах. Не только 
в противовоспалительных, 
но и в слабительных, жел-

чегонных и многих других.
Сейчас в парке повсюду на 

земле можно найти семена 
вяза. Вяз начинает плодоно-
сить раньше других деревьев 
— уже в конце мая. Раньше 
плоды этого дерева ели мно-
гие народы, но сейчас они в 
чести только у китайцев: там 
добавляют их в салаты. А из 
коры вяза и сейчас добыва-

ют экстракт, который ши-
роко используется в меди-
цине как противовоспали-
тельное средство.

Также на прогулке можно 
увидеть редких насекомых.

— В этом году мы заме-
тили стрекоз и бабочек, за-
несённых в Красную кни-
гу Москвы, — поделился 
новостью экскурсовод. — 
Например, впервые за не-
сколько лет увидели бабоч-
ку-траурницу, тёмно-ко-
ричневые крылья которой 
украшает песочная каём-
ка с синими пятнышками. 
Ещё нам удалось сфотогра-

фировать бабочку-зорьку. У 
её крыльев очень необыч-
ный окрас: снизу и у центра 
они белые, а ближе к верх-
нему краю переходят в яр-
ко-оранжевый.

Напоследок Виктор Пути-
лов напомнил, что в парке 
нельзя рвать цветы, листья 
и ломать ветви деревьев, а 
также ловить насекомых и 
животных.

Мария ГОРБУНОВА 

Экскурсии проходят по средам 
в 15.00. Записаться можно по 
тел. (495) 377-3593.
Адрес: Кузьминская ул., 10, 
стр. 1

Запах можжевельника 
повысит иммунитет 

В парке «Кузьминки-
Люблино» начались 
флоротерапевтические 
экскурсии 

БЕЛАЯ АКАЦИЯ ВЫДЕЛЯЕТ 
ФИТОНЦИДОВ НЕ МЕНЬШЕ, 
ЧЕМ ХВОЙНЫЕ ДЕРЕВЬЯ

Виктор Путилов ведёт экскурсию
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Требуется 
оператор колл-центра 

Электронный адрес для резюме: 
redaktor-2017@yandex.ru

Ответы на судоку со стр. 16
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Одиннадцатикласс-
н и к  Д м и т р и й 
Мальков из школы 

№654 им. А.Д.Фридмана 
на улице Юных Ленин-
цев создал телеграм-бот 
для людей, страдающих 
диабетом. Он помогает 
рассчитать дозу инсули-
на перед введением. 

Проблемы людей, 
страдающих диабетом, 
школьнику знакомы не 
понаслышке. 

— Я видел, как один 
из моих родственников 
долго и трудно рассчиты-
вал дозу инсулина перед 
каждым приёмом пищи. 
Ему приходилось решать 
сложные математические 

уравнения, вводя массу 
данных: свой вес, теку-
щий уровень глюкозы, 
количество углеводов в 
пище. Теперь расчётами 
занимается программа, — 
рассказал Дмитрий.

Разработку он пред-
ставил на городской на-
учно-практической кон-
ференции «Старт в ме-
дицину» и занял призо-
вое место.

После школы собира-
ется поступать в Высшую 
школу экономики на фа-
культет кибербезопасно-
сти. В свободное время 
парень играет в баскет-
бол и катается на скейте.

Юлия КОРОЛЬКОВА

ИТОГИ ОПРОСА

В прошлый раз 
«ЮВК» спросил чита-
телей: «Как вы защи-
щаете машину от уго-
на?» Опрос проводил-
ся в телеграм-канале 
«Юго-Восточного ку-
рьера». 

25%  участников 
опроса ответили, что 

установили противо-
угонную систему. 14% 
в случае чего надеют-
ся на страховку. Мень-
шинство — 8% — ста-
вят свой автомобиль на 
охраняемую парковку. 
А большинство — 53% 
— выбрали вариант «У 
меня нет машины».

14% страхуют машину 
от угона

ОПРОС «ЮВК»

 Да, летом там хорошо.
 Нет, там нечего делать, да и купаться 
запрещено.
 Может, и бывал бы, но я летом 
езжу на дачу.

Любите ли вы бывать в зонах отдыха 
у воды в округе?

Принимайте участие в голосовании!

Старшеклассник 
из Текстильщиков придумал 
чат-бот для диабетиков 

ПРОГРАММА ПОМОГАЕТ 
РАССЧИТАТЬ НУЖНУЮ 
ДОЗУ ИНСУЛИНА

Пиццу любят мно-
гие, но её совсем не 
обязательно заказы-

вать. Актёр Павел Кузь-
мин предлагает попробо-
вать приготовить пиццу 
самим.

Нарезать тонкими лом-
тиками колбасу, помидор, 
лук. Сыр натереть. В ми-
ске соединить яйца, муку, 
майонез, хорошенько пе-
ремешать и вылить в фор-
му для запекания. Поверх 
теста выложить кусочки  
колбасы, лука, помидо-
ра. Поставить форму в 
разогретую до 180 гра-
дусов духовку минут на 
десять. 

Практически готовую 
пиццу достать из духовки, 
посыпать сыром и снова 
отправить в духовку ми-
нут на пять. 

Готовое блюдо посыпать 
зеленью.

Ирина МИХАЙЛОВА

Домашняя пицца
ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

от актёра Павла Кузьмина 
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• 2 яйца,
• 3 ст. л. муки, 
• 3 ст. л. майонеза,
• 100-150 г колбасы, 
• помидор, 
• луковица, 
• 150-200 г сыра,
• любимая зелень

ИНГРЕДИЕНТЫ

Дмитрий планирует поступать в Высшую школу экономики 
на факультет кибербезопасности
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Пьяного мужика ночью 
останавливает полицей-
ский и спрашивает: 

— Куда идёте? 
— Иду на лекцию о вре-

де алкоголизма! 
— Кто же вам её ночью 

читать будет? 
— Тёща и жена!

— А кто он по гороскопу?
— Ни рыба ни мясо.
— Весы, что ли?

Преподаватель литерату-
ры спрашивает студентку:

— Если бы вы могли 
встретиться и поговорить 
с любым писателем, ныне 
живущим или уже умершим, 
какого бы вы выбрали?

— Конечно, живого!

Внимание: в Сети появил-
ся новый вид мошенников!

Чтобы прочитать даль-
ше, отправьте СМС...

— Ну и что, что началь-
ство?! Встал и вышел от-
сюда!

— Хорошо, Мария Ива-
новна. Как пол домоете — 
позовите.

АНЕКДОТЫ

Продолжается фотоконкурс 
«Рядом с мамой». Дорогие 

мамы! Ждём ваших фотографий с деть-
ми любого возраста. Если они уже вы-
росли — тоже можно! Фото сопроводите 
небольшим рассказом о вашей семье. 
Обязательно укажите, в каком районе 
вы живёте! Предпочтение будем отда-
вать фотографиям с изюминкой. Побе-
дителей ждут призы.
Технические требования: формат JPEG, 
размер не менее 500 Кб. Письма от-
правляйте на эл. почту: uvkurier@mail.
ru. Вɸтеме письма напишите: «Фотокон-
курс».

По горизонтали: Синоптик. 
Том. Резидент. Батька. Дефиле. 
Телеграф. Волан. Европа. Акела. 
Бал. Сакура. Рана. Овощ. Саки. 
Карат. Аксиома.

По вертикали: Владивосток. 
Фольклор. Нарост. Паритет. Кава. 
Ока. Болельщик. Книга. Ева. Тигр. 
Трель. Роба. Клапан. Метка. Фа-
ланга.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

СКАНВОРД

ФОТОКОНКУРС  «РЯДОМ СɸМАМОЙ»

На этой фотографии мама и сын из се-
мьи с необычной фамилией Кучерявые.

«Вся семья у нас очень активная. Иван 
уже является победителем олимпиады 
«Музеи, парки, усадьбы», увлекается фут-
болом, за плечами несколько медалей, 
занимается брейк-дансом.

Почти все выходные мы проводим в 
музеях, театрах, кино. А зимой катаемся 
на лыжах в парке «Кузьминки». Любим 
путешествовать и узнавать новое. Мечта 
Ивана стать футболистом, а мы — его ро-
дители Анастасия, Михаил и братик Лев — 
в этом ему обязательно посодействуем».

Анастасия и Иван 
выходные 
проводят в музеях 

Из
 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а

СУДОКУ

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая 
строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры 
от 1ɸдо 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить 
строки, столбцы иɸмалые квад раты с учётом уже вписанных цифр. Вɸслож-
ных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку наɸстр. 14

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831


